

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Viernes 5 de Noviembre de 1937

Núm. 404

RESUMEN INFORMATIVO

Página.

La gratitud de España entera no tiene límites para con las damas enfermeras, por el Tebib Arrumi.....	2
Detalles del importante documento comunista francés hallado en Santander.....	2
En la Conferencia del Pacífico la única propuesta razonable es la de Italia.....	3

En Aragón se enlazan nuestras posiciones, ocupando varias alturas

En Aravaca se rechazó un golpe de mano enemigo. Once muertos, quince fusiles y siete prisioneros quedaron en nuestro poder. Se pasan 15 milicianos en Aragón y 10 en Madrid

Gratitud del pueblo de Zaragoza a los requetés navarros

Zaragoza, 4. (Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Hoy el cronista de guerra de Aragón tiene un deber que cumplir para unirse a un sentimiento de gratitud que vibra en la ciudad de Zaragoza. No hay grandes cosas que relatar de los últimos días, donde, tras los temporales, la paz casi absoluta que puede prolongarse aún unos días más.

Nuestra crónica de hoy será de retaguardia, pero absolutamente relacionada con la guerra. Nos da pie para ello el siguiente telegrama del alcalde de Zaragoza, dirigido a su colega de Pamplona:

"Zaragoza no olvida la gratitud que debe a las primeras fuerzas navarras que acudieron los primeros días del Movimiento nacional a prestarle su ayuda para salvar nuestra gloriosa tradición y dignidad de España. Yo como alcalde, y en nombre de este pueblo, ruego a V. E. se digna transmitir a jefes heroicas brigadas navarras, no sólo el legítimo orgullo de sentir las legítimas victorias y triunfos de sus banderas, sino el entusiasmo con que nos asociamos a los homenajes que se les tributan y fraternal abrazo con que sellamos el propósito de defender los ideales de España una, grande y libre. ¡Viva Navarra mártir! ¡Viva el Generalísimo! ¡Viva España!—Antonio Parellada."

El telegrama es suficientemente expresivo para relevarnos de mayores comentarios, pero sí conviene explicar a los lectores de España estos motivos de gratitud zaragozana a los requetés de Navarra.

Zaragoza se adhirió desde los primeros momentos al Movimiento nacional, y al frente de ella su División, mandada entonces por el general Cabanellas.

Tuvimos nuestras dificultades iniciales, pues no en balde Zaragoza era sede del anarcosindicalismo. No faltaron los bombardeos de la avi-

ación, con lo que se inició la matanza de mujeres y niños. El 25 de julio un avión rojo voló sobre el gasómetro, que está dentro de la ciudad y que contenía 50.000 metros cúbicos de gas, con el criminal propósito de hacerle estallar. No obstante, el espíritu nacional de ciudadanía estaba en la calle; mas no cabe negar que había cierta inquietud en la ciudad cuando en esto llegaron a Zaragoza unos 2.000 requetés de Navarra, tocados con sus boinas rojas. Su entrada fue apoteósica. Los zaragozanos todos nos estreparamos al ver otear de nuevo la bandera bicolor, que fue izada en la Diputación y después en todos los Centros oficiales.

Desde entonces, cada zaragozano lleva en el pecho la gloriosa bandera de España. Pero además de la vigilancia de la ciudad, los requetés, en los primeros días, se fueron a los frentes de combate. Por añadidura, inyectaron nueva savia a los veteranos requetés aragoneses, y el próximo día Zaragoza, agradecida, contribuirá a los héroes el homenaje particular que les debe.

Ahora hablemos de operaciones. No ha habido muchas novedades en la jornada de hoy en los frentes

Piensa que lo que tú cuentas en secreto a uno, éste lo puede contar en la misma forma a mil, y que entre esos mil puede haber un enemigo.



Más huellas de la barbarie marxista en Asturias.—Una humilde casita asturiana arrasada por los fugitivos, ofrecía este triste aspecto a la llegada de nuestras tropas.

Perfil del día

Merece especial atención el decreto del Generalísimo creando la Jefatura de Seguridad Interior para centralizar y regular los servicios de orden en la retaguardia y de inspección de fronteras.

En todo caso habría que subrayar esa disposición, como la correlativa que nombra para dicho cargo al ilustre general Martínez Anido, por la calidad del designado, militar que, precisamente por serlo en su alto sentido, llevó a los cargos civiles que ocupara idénticos conceptos de autoridad, disciplina y ley, seridos con tanta inteligencia como energía y espíritu de sacrificio.

La capacidad de mando, en tantas ocasiones acreditadas por el general Martínez Anido, presagia ahora nuevos aciertos.

Pero es preciso señalar de modo especialísimo el alcance de esta medida, que viene a dar unidad a servicios muy delicados de orden público y de vigilancia, centralizando en la Jefatura recién establecida las atribuciones anteriormente concedidas a los gobernadores militares en la zona de su respectiva jurisdicción y reduciendo el mando a la intervención de las autoridades castrenses en la zona de vanguardia que gradualmente ha de fijarse.

Sin que pierdan sus características castrenses los aludidos servicios, de transcendencia vital para el nuevo Estado, es evidente que su nueva organización marca un camino hacia una especificación de funciones que sólo pueden determinar los Estados seguros de su sazón histórica, de su virtud jurídica y de su eficacia administrativa.

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 4 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

Región de Asturias.—Continúa sin novedad la recogida de armamento y municiones.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.—Esta madrugada intentó el enemigo un golpe de mano en el sector de Aravaca, siendo descubierto por nuestras fuerzas. Al rechazarlo, les causaron 11 muertos. Se cogieron al enemigo 15 fusiles y cayeron prisioneros en nuestro poder un teniente y seis milicianos. Además se pasaron a nuestras filas dos sargentos y ocho milicianos.

Frente de Aragón.—En el sector de Sabinánigo se ocupó la cota 1.190, al sur de Allue en Villanayor. Se han enlazado las posiciones de la ermita Magallón y Monte Calvario, mediante la ocupación de Monte de Macerado, cota 609. Se presentaron en nuestras filas 15 milicianos con armas.

En los restantes frentes de este Ejército, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores. Se presentaron en nuestras filas diez soldados con armamento y un fusil ametrallador.

Salamanca, 4 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El intercambio de notas entre Inglaterra y Franco, se hará público próximamente

Las negociaciones diplomáticas han dado resultado positivo

Los requetés vizcaínos juraron ayer la bandera

El acto revistió gran solemnidad

Salamanca, 4.—Se ha celebrado una misa solemne en el altar levantado al pie del palacio de la Diputación provincial. Juraron la bandera los requetés vizcaínos del Tercio de Nuestra Señora de Beñoña. El acto revistió gran emoción y solemnidad, asistiendo a él las autoridades militares y civiles y numerosísimo público, que vitoreó incesantemente a los gloriosos requetés y al Caudillo, siendo constantemente aplaudidos. Terminada la brillante jurata, desfiló ante las autoridades nu-

Pero la nota más destacada del día ha sido el número y la calidad de los presentados a nuestras filas, pues lo hicieron nada menos que un coronel de Estado Mayor, un teniente coronel de Artillería, 25 mujeres, otras tres personas y cinco milicianos con armamento.

Si estas deserciones aciertan a ocurrir en nuestro campo, cosa que no ha sucedido jamás, hubieran los rojos echado el resto en sus radios y Prensa marxista, hablando como mínimo tres meses del sensacional caso del pase del coronel de Estado Mayor. Pero nosotros no le damos importancia, porque estamos acostumbrados a ello, del mismo modo que los rojos están acostumbrados también el que a diario una docena de personas les abandonen por simpatía a la santa causa del Caudillo Franco.—(Faro).

Berlín, 4.—Se rumorea en Alemania que probablemente el jueves o el viernes será publicado el intercambio de notas que ha habido entre el Gobierno inglés y el Generalísimo Franco.

Se indica, además, que las negociaciones sobre el reconocimiento mutuo de agentes y subagentes con poderes diplomáticos y consulares, llegaron ya la semana pasada a un acuerdo positivo.

meroso público. Se celebró un almuerzo en honor de los heroicos requetés, dirigiendo la palabra las autoridades.

Lea EL ALCÁZAR

diario del frente